El Sol de México Sección: Portada, Republica

2023-12-09 01:30:40 730 cm2

Página: 1,4 cm2 \$26,406.01

6.01 1/3

### **QUIEREN LA DE MODERNA**

# Negocian 10 estados compra de vacunas

Directivos de Asofarma, representante de Moderna en México, reportan que además de farmacias y hospitales privados están en tratos con autoridades estatales para venderles los biológicos contra el Covid. Pág. 4

# **MODERNA**

# Negocian 10 estados compra de vacuna

**LUIS ROMERO** 

La próxima semana podrían llegar los primeros lotes para iniciar venta a los sectores público y privado

iez estados están interesados en adquirir la vacuna anticovid de Moderna, una de las dos primeras en contar con el registro del regulador sanitario en México, de acuerdo con Asofarma, el representante legal del laboratorio en México.

José Miguel Fonken, director general de Asofarma México, señaló en una conferencia que por acuerdos de confidencialidad no pueden nombrar las entidades interesadas en adquirir la vacuna.

Consultadas por **Organización Edito- rial Mexicana (OEM)**, autoridades sanitarias de Coahuila, Baja California, Baja California Sur, Aguascalientes, Zacatecas,
San Luis Potosí, Tamaulipas, Guerrero,
Sonora, Durango e Hidalgo señalaron que
no han considerado la posibilidad de ad-

quirir el biológico para su aplicación gratuita porque esta es una facultad de la Federación, que ha incluido en su campaña el biológico Abdala.

Veracruz y Nuevo León no respondieron a la solicitud de información, mientras que Yucatán y Jalisco señalaron que antes de adquirir las vacunas contra Covid-19 de los laboratorios Pfizer y Moderna esperarán los lineamientos emitidos por la Cofepris.

Una vez que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) otorgó el registro sanitario, Asofarma calcula que la próxima semana lleguen los primeros lotes para iniciar la venta a los sectores público y privado, en éste último caso a través de consultorios y hospitales privados.

"Esperamos el viernes de la próxima semana poder dar la noticia de que ya está el primer lote de vacunas, y apenas tengamos las vacunas y logrados los acuerdos comerciales, se estarán distribuyendo en instituciones", indicó.

Hasta el momento, Asofarma no ha definido un costo para la venta al público, sin embargo, adelantó que su comercialización se dará únicamente a través de distribuidores autorizados por la empresa a empresas privadas.



"Estamos en el proceso de cerrar los acuerdos comerciales con instituciones públicas e instituciones privadas, y apenas esos acuerdos se cierren, vamos a hacer llegar a través de los distribuidores oficiales y ellos podrán ponerla en su venta en público", agregó José Miguel Fonken.

Alejandra Espinosa de los Monteros Arámbula, directora de la Unidad de Negocios Vacunas en Asofarma de México, señaló que la vacuna se distribuirá como cualquier otro biológico en México.

En Estados Unidos, la vacuna Moderna contra el coronavirus se vende en un promedio de 118 dólares, aproximadamente dos mil pesos mexicanos al tipo de cambio actual.

El jueves, la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informó que otorgó el registro sanitario para uso comercial a las vacunas contra el virus SARS-CoV-2, causante de Covid-19, de los laboratorios Moderna y Pfizer. Con este aval los biológicos serán los primeros que sean vendidos por el sector privado en el país.

La Cofepris exhortó a la población a "no hacer uso indiscriminado de ninguna vacuna contra Covid-19, pues debe considerarse el riesgo-beneficio de cada aplicación.

"Las vacunas para prevenir Covid-19, incluidas en la Política Nacional de Vacunación contra el virus SARS-CoV-2, son universales y gratuitas. Cofepris reitera que la aplicación de vacunas fuera de la Política Nacional de Vacunación deberá ser bajo estricta recomendación médica".

Insistió en que "el suministro de estos biológicos debe ser bajo vigilancia médica y no se deberá aplicar de manera indiscriminada, ya que pueden representar riesgos para la salud".

Asofarma de México lleva 35 años operando y produce más de 10 millones de medicamentos anuales, de los cuales, 70 por ciento se producen en México. En 2022, se alió con Moderna para la distribución y comercialización de la vacuna en el país.

El 22 de septiembre de este año la Cofepris abrió la convocatoria para someter a registro sanitario vacunas contra Covid-I9 para permitir su comercialización en México. Después, el 13 de octubre, la agencia regulatoria recibió cuatro solicitudes para la obtención de la autorización.

El Sol de México

2023-12-09 01:30:40

Sección: Portada, Republica

En México, desde que inició la emergencia por Covid en 2020, se confirmaron más de 7.6 millones de casos y casi 335 mil muertes.

Según el más reciente Boletín Epidemiológico de la Secretaría de Salud federal, con corte del 25 de noviembre, este año se han registrado 427 mil 730 casos de Covid-19. Esto es una disminución de 2.5 millones de enfermos respecto al mismo periodo del año pasado. Con información de editoras de OEM y Héctor Moreno/Corresponsal

118

**DÓLARES** cuesta la vacuna en Estados Unidos, aproximadamente unos dos mil pesos mexicanos



**Su comercialización** se dará únicamente a través de distribuidores autorizados por Asofarma a empresas privadas

## JOSÉ MIGUEL FONKEN

DIRECTOR GENERAL DE
ASOFARMA MÉXICO
"Apenas tengamos
las vacunas y
logrados los
acuerdos
comerciales, se
estarán
distribuyendo en
instituciones"

ARCHIVO CUARTOSCURO.COM



**La Cofepris** exhortó a la población a no hacer uso indiscriminado de ninguna vacuna

\*HI Solde México

